



# **ASSOCIATION FRANÇAISE POUR LA PREVENTION DES CATASTROPHES NATURELLES (AFPCN)**

## **Journée sur le nouveau contexte de la Réduction des Risques de Catastrophes**

Organisée par le Conseil Scientifique de l'AFPCN

**Le 16 juin 2011 à l'ENGREF**

**De 9h30 à 18h30**

La catastrophe du 11 mars 2011 au Japon fait suite à celle d'Haïti, à l'accident du forage en offshore au large du Texas, à la paralysie de l'espace aérien suite à l'éruption du volcan Eyjafjoll, à de gigantesques incendies en Russie et ailleurs, à de fortes inondations en Australie... Ce sont autant d'événements qui, en un an, nous interrogent sur notre vision des risques de catastrophes.

Ce bouleversement de « l'archipel du danger » ne doit pas surprendre : après un stade de prise de conscience marqué par le lancement au tournant de 1990 de la DPCN et du GIEC, nous passons un autre seuil, caractérisé par le développement de risques systémiques accompagnant la mondialisation, une raréfaction de ressources vitales, de capacité de l'atmosphère à recevoir nos émissions. Les analyses deviennent globales, des réflexions sur les extrêmes ont été lancées par l'Académie des sciences et par le GIEC en association avec la SIPC, des concepts comme celui de « catastrophisme éclairé » ou de « l'enfermement planétaire » ont été proposés. On se rend bien compte qu'il n'y aura pas de solutions purement techniques à des problèmes socio-politiques.

L'Association Française pour la Prévention des Catastrophes Naturelles (AFPCN) est, depuis sa création, attentive aux signaux qui annoncent une mutation dans l'interaction entre les risques et dans les moyens de les gérer ; elle dédie beaucoup de ses efforts à construire en réseau les outils d'une analyse globale, systémique et transversale et à proposer des pistes innovantes pour mettre en œuvre des solutions concrètes.

A l'occasion de son dixième anniversaire, elle organise une journée de réflexion sur les principes de la réduction des risques de catastrophes. Une quinzaine de scientifiques et philosophes, d'acteurs de la société civile et de responsables politiques s'exprimeront en toute liberté à ce sujet.

En fin de journée (19h00), l'AFPCN fêtera son dixième anniversaire dans sa maison, l'ENGREF, en présence d'invités, souvent des anciens élèves au premier rang desquels figure Nathalie Kosciusko-Morizet, ministre de l'écologie, du développement durable, des transports et du logement et plusieurs de ses collaborateurs.

Les inscriptions sont à prendre auprès de Julie Pétrelle [afpcn@engref.agroparistech.fr](mailto:afpcn@engref.agroparistech.fr).

Au plaisir de vous accueillir.

Paul-Henri Bourrelier  
Président du conseil scientifique